



# 学校だより 開 桜 5月号

令和7年4月25日  
大田区立開桜小学校  
校長 八木貴広

新緑の美しい季節！！

副校長 棚瀬 和子

新緑が鮮やかな季節となります。新年度がスタートして、1か月が過ぎようとしています。635名のこどもたちが新しい担任や友達との出会い、関係を築いている大切な時期です。学校の一日は、こどもたちの声から始まります。朝は、「おはようございます。」という挨拶の声が聞こえてきます。廊下でこどもたちに会うと、立ち止まって挨拶をしてくれる子が多く出会い、うれしい気持ちになります。挨拶は「魔法のことば」と言われるように心と心を通わせてくれます。学校で、家庭で、地域で挨拶がいきかうと素敵ですね。

本校の教育目標の中に「人の気持ちがわかり、行動できる子」という文言があります。朝の時間、6年生が1年生のお世話をしています。大きなランドセルを背負って登校してくる1年生に対して、素敵な笑顔で優しく声をかけ、相手に合った行動をしてくれています。このような最上級生がいるので頼もしいです。これから遠足で出かけたり、縦割り班活動などで交流したりする活動が増えてきます。全校が、相手の気持ちをお互いに理解して、行動できたら最高です。様々な人との交流の中で、日々、成長していくこどもたちの姿を大切にしていきたいと思います。

3月末の「花まつり」では、開桜花まつり実行委員会主催により多くの地域の皆様のご協力によって晴天のもと、盛大に行われました。こどもたちも輝きながら参加していました。大勢の方が来場されたと聞いております。ありがとうございました。改めて、地域の皆様に見守られている開桜小学校を感じたところでした。

私は今年度、開桜小の3年目を迎えます。益々、保護者・地域の皆様と一緒に開桜小学校のこどもたちのために教職員一丸となり取り組んでいきますので、どうぞよろしくお願ひします。

## 5月の生活目標

### 友達のよさを見つけましょう

生活・保健部

新学期が始まって1か月が過ぎました。全学年クラス替えがあり、新しい環境の中、やる気をもって学校生活を送っています。

今月のめあては「友達のよさを見つけましょう」です。新しい友達をたくさんつくり、関わり合う姿が見られるようになってきました。学習活動や遊び、当番・係活動を通して交流を深め、友達のよさをたくさん見つけてほしいと思います。

今後は、縦割り班活動やクラブ活動、委員会活動など、学年の垣根を越えて関わり合う場面も増えてきます。様々な場面で自分から挨拶や声かけをして、友達や他学年の児童とのコミュニケーションを広げられるように指導していきます。

## スクールカウンセラーの先生方のご紹介

生活・保健部

開桜小には2名のスクールカウンセラー(SC)が配属されています。基本的に火曜と金曜がSC来校日となっており、児童・保護者等からの様々な相談に応じています。相談をご希望される方は、まず学校にご連絡ください。

大矢根 万里 (おもに火曜)



火曜日に  
お待ちして  
ます。

中居 香織 (おもに金曜)



ご相談くだ  
さい。  
お気軽に

	大矢根	中居
5月	13、20、27日(火)	2、9、16、23、30(金)
6月からの予定は、学校だより・相談室だよりをご参考ください。		

## 「開桜小スタンダード」

生活保健部

開桜小では、生活・学習で2つのスタンダードを設定しています。保護者会でも資料を配布しましたが、こどもたちが気持ちよく学校生活を送るために、ご家庭でも再度ご確認ください。

「生活スタンダード」では、数ある約束の中でも特に6つのことについて意識を向けて生活していくと指導をしています。

①思いやりの気持ちをもち、友達を大切にする。②気持ちの良いあいさつをする。

③時間を守る。④安全に過ごす。⑤交通のきまりを守る。

⑥身なりは、きちんと清潔にして小学生らしくする。

「学習スタンダード」では、確かな学力の向上のために学習規律を全校で統一しています。「名前を呼ばれたら返事をする。友達に聞こえる声で話す。筆箱（箱型）には、鉛筆5本、赤鉛筆、青鉛筆（2～6年生）、白い学習用消しゴムを入れる。」など、集中して授業に取り組める環境を整えていきます。

## 「健康チャレンジカード」

生活保健部

5月は「早寝・早起き・朝ごはん」月間です。

ゴールデンウィークが終わると少し疲れた様子のこどもたちが見られます。この時期は集中力が切れ、やる気が出ない、体がだるいという状態になりやすいです。朝、さわやかに目覚めることは、体にも心にも大切です。「就寝時間が決まっている子」ほど、「すぐに眠りにつけ、すっきりとした目覚めが得られやすい」傾向があります。また日中によく体を動かすと適度な疲れから寝つきが良くなります。生活リズムを整えるために「早寝・早起き・朝ごはん」は重要です。

朝ごはんを食べると体温が上がって、体が目覚めます。脳にエネルギーが送られ、頭が働きます。心の疲れや体の疲れをとるためにも規則正しい生活リズムは大切です。

5月の健康チャレンジ週間を活用し、こどもたちの生活習慣を見直してみてください。元気に学校生活が送れるよう、ご家庭のご協力を願っています。

## 「研究の取組」

研究推進部

昨年度の開桜小学校の児童の実態から、自分から学ぼうという姿勢をもっと育てていく必要があるのではないかという反省が出ました。それを受けて、どのような手立てを取れば意欲を引き出す授業ができるのか、学校全体で研究をしていきます。

毎年、テーマを設けてこどもたちのために授業の改善・工夫をしていますが、今年度は、国語科の「読む」ことを通じて、「主体的に学びに向かう児童の育成」を目指していきます。各学年・各クラスで手立てを考え、授業を見て意見を交換し合い、より良い授業をしていくように研鑽を積んでいきます。

毎日、ご家庭でも音読の宿題等取り組んでくださっていることと思います。音読も読む力を伸ばすのにとても大切です。これからも、こどもたちの力を伸ばすために、ご協力を願っています。